
－１－

■卓　話　　　　　　　　　
卓話に入る前に、ハンブルグ国際大会の日
程が決まりましたのでご案内いたします。
６月１日～７日までと、１日～９日までの
２つのコースを作りました。１日～３日まで
は国際大会でハンブルグ泊。４日～６日はコ
ペンハーゲン。９日組はオスロに２日です。
３月末までに申し込み下さい。田中作治RI
会長の時にリスボへ行き楽しい旅行となりま
したので楽しい旅にしたいと思います。
私の職業であるコンニャクについて紹介し
ます。原産地はインドネシアでジャングルの
中にありました。花の匂いは臭く食べるもの
とは思えないものでしたが、中国に伝わり薬
として使われ、品種改良されて日本へは仏教
と共にやってきました。薬膳として食べられ
て腹をきれいにする方法でした。仏教会から
公家、武士に広がり高級食材でした。
保存がきかなかったのですが、江戸後期に
水戸藩が栽培を推奨して、ある時収穫時に玉

が傷つき白いツブを出したのを見て今のよう
な、乾燥して粉をつくり保存できるようにし
て広まりました。茨城北部が産地で、久慈郡
に発案者中島氏を奉ったコンニャク神社があ
り、毎年４月に例大祭が行われています。
明治になり全国に広がり、水はけの良い所

が必要で、福島、栃木、群馬に多く、広島で
も作られています。群馬には下仁田や南牧に
伝えられたのは、水車が多く粉にするのに適
していたからです。
渋川試験場に品種改良所があり、そこでで

きたのが「はるなくろ」「あかぎおおたま」
「みょうぎゆたか」「みやままさり」で、現在
97％のシェアです。その中でも「みやまま
さり」は病気に強く一番多くなっています。
子持地区、赤城原地区では、土地改良等で

大規模化が進み全国シア93％となっていま
す。以前は富岡でも大規模で出荷も多かった
のですが、平成２年に雹害があり全滅状態と
なり利根沼田、渋川でその分に対応したので、
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その分までシアを拡大してしまいました。
コンニャクは市場相場で動くと言われます
が、主に現金取引が中心で、業者が200位い
て、収穫時に一斉に動いた時もありましたが、
今は農産者がJAに、そこから製粉会社にな
り、大手企業が価値を決めて大きな変動が少
なくなりました。
毎年の収穫高が変動しますのでやはり多少
の変動があり、秋にはその情報収集で忙しく
動きます。ロータリーも秋の出席が大変です
が、後継者ももう少しですので、その後はロ
ータリーライフを楽しみたいと思います。

■司　会　　　 木下康彦SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　清野啓介君
■来賓及び来訪ロータリアン
渋川みどりRC会長　　　　 小林政貴様

〃　　幹事　　　　　　柴崎尚長君
関　真一会長

３月５日第５分区IMでは、発表いただい
た保坂、南雲、水石各会員には有意義な内容
でありがとうございました。参加の会員皆様
方も親睦を深められたと思います。来年は当
クラブがホストとなりますので参考となった
と思います。
新入会員に浅沼さんを迎え、女性会員が４
名となり心強く思っています。早く慣れて楽
しんでいただければ幸いです。
ロータリーでは1989年まで会員は男性に

限られていました。カリフォルニア州で
1978年３人女性が入会し、そのクラブを加
盟取り消しにしてしまい、市民権法に違反と
RIを相手に訴訟し、1987年に最高裁におい
て女性のロータリアンが認められました。
1987年規定審議会で男性に限るを削除する
ことが票決され、会長や地区ガバナーでも活
躍されるようになりました。現在20.7％の
約25万人を超える人数となっています。
地区内では2131人中157人が女性で、地

区戦略計画の目標は200名となっています。
増強担当の飯島委員長、各委員の皆様方に感
謝いたします。

戸部聖之幹事
◎各クラブ記念行事について
・渋川RC3000回例会　３月14日
・前橋中央RC25周年　３月25日

・渋川みどりRC25周年　４月23日
◎理事会の開催　例会終了後

◎SAA出席委員会　　 田辺祐己副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　中島　健委員　
・小林政貴君（渋川みどり） 当クラブ25
周年のご案内に伺い。多くの参加をお願い
いたします。

・柴崎尚長君（渋川みどり） 25周年で皆
様をお迎えする準備を進めています。ぜひ
多くの参加をお待ちしています。

・関　真一君　渋川みどりRC小林会長、柴
崎幹事を歓迎し。浅沼美香さんの入会を歓
迎して。

・阿形登氏君　80才になり退会を考えてい
たら若い人を育てるためもう少し頑張って
と会長・幹事と宮澤さんに言われ、少しで
もお役にたつならと思い止まりました。

・春日政志君　入会以来初の卓話となり宜し
くお願いします。先週家内と京都に行き、
雨の中寺院に行き亡き母たちの菩提を弔っ
てまいりました。

・宮内明彦君　前期ニコニコ賞をいただき。
・ニコニコ一週間　渋川みどりRC会長・幹
事をお迎えして。浅沼新会員を歓迎し。
戸部聖之君　　宮澤孝幸君　　水石清治君
今井幸吉君　　塩浦敬之君　桑原伸一郎君
天野純一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
吉野　登君　　小菅茂雄君　石澤雄一郎君
清野啓介君　　櫛渕光彦君　　保坂充勇君
割田一敏君　　中島　健君　西田俊太郎君
小林賢一君　　飯島千明君　山田龍之介君
武田　寛君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　桑原伸一郎副委員長
関　真一君　　戸部聖之君　　阿形登氏君
水石清治君　　今井幸吉君　　吉野　登君
松野正一君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
春日政志君　　天野純一君　石澤雄一郎君
割田一敏君　　小菅茂雄君　桑原伸一郎君
塩浦敬之君　　宮内明彦君　　高橋圭介君
清野啓介君　　櫛渕光彦君　　桑原　滋君
飯島千明君　　小林賢一君　　武田　寛君

◎米山記念奨学委員会　　西田俊太郎委員長
次年度米山カウンセラーの募集をしますの
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でご協力できる方は委員長まで。寄付金のお
願いご協力ありがとうございました。口座引
き落としさせていただきます。
◎情報資料分類選考委員会　宮内明彦委員長
３月号友の紹介。今月は水と衛生月間で世
界中に安全な水をという特集をご覧下さい。
３月11～17日は世界ローターアクト週間が
あり、会員増強について特集しています。ガ
バナーモメントでは宮内ガバナーが載ってい
ます。
■渋川みどりＲＣのご案内　　小林政貴会長

４月23日（火）夜25周年記念例会を行い
ます。私はチャーターメンバーですが、その

時は一番若かったのですが早いものです。
ぜひ多くのご出席をお願いいたします。

■新会員紹介　　　　　　　　　割田一敏君
浅沼さんは東倉内町で歯科医院をされてい

ます。一昨年卓話をお願いして来ていただき、
山田会員や飯島会員から入会を薦めていただ
いて本日入会になりました。
私は先代の先生に大変お世話になっていま

した。歯科医としてちぐさ子ども園や沼高の
校医、歯科医師会の厚生担当理事等の役職も
務められています。趣味としてハワイアンミ
ュージック、映画等はインドアで、アウトド
アで横浜ベイスターズのファン、マラソンが
あり、先日の東京マラソン４時間48分完走
です。明るい方なのでご指導いただき早く仲
間として活躍を期待します。
■新会員挨拶　　　　　　　　浅沼美香さん
東倉内で歯科医をしています。20年前に

沼田に来て沼田の方々の温かさに触れ生活を
楽しんでいます。先日東京マラソンを完走し、
自分の得意分野を活かしながら頑張ってまい
りたいと思いますので、ご指導をお願いしま
す。
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